
杭州诺邦无纺股份有限公司 

2016年度现场业绩及现金分红说明会 

暨投资者接待日会议纪要 

 

一、说明会基本情况 

会议召开时间：2017年5月4日 

会议召开地点：杭州余杭经济技术开区发昌达路8号公司4号会议室 

会议召开方式：现场召开 

会议参加人员：公司董事、总经理张杰先生、董事王刚先生、董事会秘书陈

伟国先生、财务总监陆年芬女士与机构及个人投资者、行业分析师约等约50人出

席了本次说明会。 

二、会议主要内容纪要 

1、对2016年总体经营情况介绍 

2016年，在面临原材料大幅涨价以及国际市场竞争发生巨大变化等不利因素

下，公司努力克服各种不利影响，全年销售基本保持稳定。报告期内，公司全年

实现营业收入52,580.86万元，同比增长1.85%；实现净利润5,941.87万元，同比

下降19.70%。截止报告期末，公司总资产49,791.50万元，同比增长1.99%；净资

产38,520.54万元，同比增长18.24%。 

2、对2017年经营情况介绍 

2017年，公司将围绕“新征程、新努力、新发展”工作主题，重点做好以下

工作： 

（1）、新项目 

加快募集资金项目投入建设，拓展非织造材料制品生产品种和规模，丰富公

司产品结构，实现产品系列化、规模化经营，巩固并增强企业竞争力。 

（2）、新规划 

力争未来三年实现“收入破10亿、利润破1亿”目标。 

（3）、新调整 



1）调结构，保增长。围绕“高质、高价、高品”原则调整销售、客户、产

品结构，实现销售增长。 

2）调资源，促发展。打开邦怡非织造材料制品加工能力平台，为一切可以

销售渠道打开服务，利用平台开放模式合作，整合资源，实现邦怡更好地发展。 

3） 调核算，控成本。建立科学的核算体系，积极有效控制各项成本，提升

企业竞争力。 

4）调组织，提能力。通过技术研发组织架构调整，提升具有竞争力的技术

研发能力队伍。 

（4）、新组织 

以新的人才培养、引进相结合，推动团队能力的建设，使组织的能力发挥最

大的作用力，以保证新调整四项工作全面有效的开展。通过新团队的建设，新人

才的使用发挥，为我们新调整创造出必要的组织保证、人才保证和团队合力，并

实现2017年各项任务目标。 

3、对现金分红预案的介绍  

公司第四次董事会第四次会议通过了2016年度利润分配预案：公司拟以现有

总股本12,000万股为基数，向全体股东每10股派发现金股利人民币1.00元（含

税），共计派发现金股利1200万元，不以资本公积金转增股本，不送红股，剩余

未分配利润滚存至下一年度。原因如下：1、2016年至今，受石油等基础化工原

料的价格持续上升影响，公司主要原材料粘胶和涤纶纤维等市场价格总体持续上

涨，为使公司保持日常生产经营和加强应对原材料价格波动的能力，公司需要留

存充足收益用于公司流动资金周转。2、2017年，按照公司经营计划，为提高全

资子公司杭州邦怡日用品科技有限公司制品加工能力，将扩建制品生产车间以推

动公司自有品牌的建设,公司需要留存充足收益用于项目投入支持。 

综上所述，公司现正处于发展阶段，2017年将面临较大的资金支出压力，为

保持公司生产经营需要，实现公司规划的经营目标，加快自有品牌建设的步伐，

公司需要留存充足收益用于流动资金周转及未来的发展。公司本次2016年度利润

分配预案系根据实际经营情况及2017年的经营计划制定。同时，公司滚存未分配

利润也能相应减少公司对外借款，有效降低财务费用支出。 

4、现场提问 



问题一、请公司管理层介绍水刺无纺布行业格局、行业特点以及行业壁垒，

并结合公司自身优势说明公司的差异化、高端化经营策略？ 

1）水刺行业格局及行业特点： 

世界范围内非织造行业市场需求是巨大的，单靠个别企业来垄断是非常困难

的，一个是生产能力的问题，第二个是周转半径，物流的问题，占领整个市场投

入也非常巨大。公司到目前为止只专注于水刺非织造材料，下一步公司会关注以

水刺法为核心的多工艺结合技术的发展方向，但主要目的是把一个技术做的最精

最好。 

2）行业壁垒： 

行业中有两个门槛很重要：一是实现差异化的技术能力；二是，之后进入这

个行业，材料的品牌化是推动行业进一步发展的动力，所以品牌化也是非织造材

料的门槛。公司的特色是所有主要的核心的技术工艺和核心的特色化的过程的设

备的制造和设计，都是公司自行要求设备商单独配套的，所以公司在这方面的技

术差异化是非常明显的。 

问题二、请公司管理层介绍一下公司各类业务、产品情况及公司未来发展规

划？ 

1）公司业务及产品情况： 

公司生产的水刺非织造材料主要应用于美容护理类、工业用材类、民用清洁

类及医用材料类等四大产品领域。总体行业发展情况看，美容类增速比较快，民

用类量最大，增速也不会低，这两块的增长空间相对比较大。 

2）公司未来发展规划： 

进一步推动卷材增长，包括现在正在推动的5、8号线的技改，9号线募投的

落实，这些措施会带动销售提高。下一步会推动制品销售的改革，推动制品销售

和增长。 

品牌化对企业的发展是必须的。一方面是公司看到了市场的需求和空间，另

一方面也看到了公司的优势和上市给企业带来的能力与吸引力，无论在吸引合作

者、吸引人才还是推动品牌建设方面都拥有很大的优势。公司把这种优势转化为

下一步发展的动力，在下一步的品牌建设中转化为实实在在的品牌资源。 

问题三：请管理层介绍公司原材料供应情况及价格的走势预测？公司接单情



况是否正常？ 

公司的原材料供应一部分进口，一部分国产。粘胶价格不能完全说下降，4

月下旬的时候出现过价格下滑，现在又有所反弹，下一步的走势可能会稳定。网

上公开的粘胶价格比公司非织造实际使用的粘胶价格要低一点，因为其清洁度要

求远高于纺织用粘胶。目前，公司所有生产线的订单情况都没有问题。 

问题四：老板实业集团有很多子公司，大概有多少精力会花在诺邦股份上？

诺邦在集团的产业规划里是什么地位，和其他产业会不会形成规模效应？ 

公司从创立之初到现在一直都是独立运作的。但是从创办到现在，董事长一

直对公司花了很大精力，运用30多年的企业经验，从集团层面对企业和经营团队

进行支持，推动公司的发展。公司在整个集团是非常重要的一块，是第二家上市

公司。董事长2013年底把电器板块交给总经理之后，有更多精力来纵观整个集团

的发展，为诺邦的下一步更好发展助力。 

5、参观“上善若水”全球非织造材料发展主题馆 

 


